



# 東の大地

あきる野市立 東中学校  
学校だより 第4号  
学校経営支援部 広報 担当  
平成30年7月 20日

いじめ撲滅三原則「するを許さず」「されるを責めず」「いじめに第三者なし」

## 西日本豪雨

校長 田島弘之

大きな被害が出ている西日本豪雨から10日ほどが経ちました。ニュースでは、毎日、瓦礫（がれき）を撤去している映像が流れています。この暑さの中ですから、熱中症になる人も少なくないそうです。被災地の昼間の状況は、ニュース等でわかりましたが、夜の状況について、このような記事が目にとまりました。

昼間は瓦礫（がれき）の撤去や生活再建など、復旧に向けて人と車が慌ただしく行き交う被災地。夜になるとしんと静まりかえり、違った表情を見せるようになる。店舗の明かりも信号機の光も消えた町中心部。人影もない。辺りが暗くなった岡山県倉敷市真備町地区の中心地は、ごみの撤去作業にあたる住民やボランティアらがあふれていた昼間から一変。人影も、車の渋滞も消え、静けさが漂う。

災害対応にあたる広島県庁（広島市中区）北館4階の危機管理センターは、夜にもかかわらず、県職員や自衛隊員らが慌ただしく部屋に出入りした。

避難所は昼間は自宅のごみ撤去作業などで人が少なくなり、夜は戻ってきた若者が周囲と談笑する光景もあるが、多くは疲れ切った様子。避難生活を始めて1週間程度の江口さんは「ここが今の宿だから、文句を言っても仕方ない」と話していた。広島市西区のファミリーマート広島大宮店では、商品が少しずつ入るようになったものの、飲料水は全て売り切れ。弁当やサンドイッチも数は少ない。

現地のあるタクシー運転手は「被災前は午後10時まで多くの店舗が営業し、明るかった。あのころの町にいつ戻るのだろう」と心を痛めているのだそうです。まだ行方不明の人もいますし、土砂や壊れた建物の片付けも進んでいません。早く作業が進んでくれることを祈っています。

西日本豪雨の被災地には3連休中、全国から多くのボランティアが駆け付けた。被害の大きかった広島県呉市天応宮町には大人と一緒に一生懸命、土砂をかきだす小学生の姿があった。大阪市の小学6年、森岡直希さん（11）。

父京介さん（43）に誘われてボランティアに参加し、被害家屋の前に積み上がった土砂にシャベルを入れては、何度も台車に運んでいた。熱中症を防ぐため10分ごとに休憩するが、照りつける真夏の日差しに顔からは大粒の汗が流れる。被害家屋に住んでいた三浦文也さん（72）は直希さんの頭にホースで水をかけてあげながら「孫のような年齢なのによく頑張っている。1人では何もできないので助かります」と話す。

作業を終えた直希さんは「テレビで想像していたよりも大きな被害でびっくりした。みんなで頑張ってる家の前がきれいになったのでうれしい」と汗をぬぐった。



最近の異常気象としては、都市部のゲリラ豪雨、大型台風、そして今回のような豪雨が増えています。家の周りの安全確認を、一度、しておいたほうがよさそうです。

また、被災地に対してできる支援は少ないかもしれませんが、何か考えてみましょう。

さて、長い夏休みに入ります。心身ともに健康に過ごして、一回り大きくなって2学期を迎えましょう。

## ☆絆を結べ！ ～7組社会科見学（羽田空港、ANA機体工場）～ ☆



7月6日（金）、社会科見学を行いました。今年度は「絆を結べ！希望と笑顔で思いづくり ～学んで楽しく見学する～」をスローガンとして掲げ、事前学習に取り組んできました。当日は、一人一人が自分の役割と目標を意識して行動することができ、思い出に残る一日となりました。

**「実際に見て学んだこと」 2年7組 ●●●●君  
(7組「きぼう」7月13日(金)号より抜粋)**

実際に飛行機を間近に見られることがないので、近くで見たら大きかったです。ANAの機体工場で見えた物は、飛行機を整備していたり、荷物を運ぶ飛行機があったり、色々な種類があることがわかりました。

今年の社会科見学では、副リーダーとして班のサポートをしたり、リーダーのサポートをしたりしました。来年は最上級生なので、班員をリードしたいです。



## ☆～生徒会本部・中央委員会のメンバーが社会を明るくする運動に参加～ ☆



7月2日(月)、東秋留駅前にて、生徒会本部・中央委員会の生徒が、社会を明るくする運動に参加しました。この運動は、犯罪のない地域社会を築こうとする全国的な運動で、今年で68回目を迎えました。

生徒は、ティッシュを配布したり、駅を利用する方などにあいさつをしたりするなどして、犯罪や非行のない明るい社会をつかっていこうと呼びかけました。

## ☆進路選択のきっかけに！～3年・上級学校の先生の話聞く会～ ☆



7月10日（火）、「上級学校の先生の話聞く会」を行いました。今年度は、東京都立福生高等学校、私立東海大学菅生高等学校、大竹高等専修学校の3校の先生方にお越しいただき、各学校の特色ある教育内容や学校生活、卒業後の進路先などについてお話を伺いました。

生徒からは、「3つの学校それぞれの特徴を知り、自分がどの学校に進学していけばよいか考えるきっかけになりました。」「校内の様子などを写真や動画などで紹介してもらい、具体的なイメージがわかりました。」などの声が寄せられました。

## ☆おめでとう！～全国大会、都大会に出場する部活動を紹介～ ☆

今夏、6つの部が激戦を勝ち抜いて、見事、全国大会、都大会へ出場が決定しました。これも、日頃から練習に生徒が真剣に取り組んだこと、その奮闘を応援してくださっている保護者や地域の皆様をはじめ、多くの方々の支えがあったからこそです。

ここで、各部長より大会に向けての意気込みを紹介します！

### 【全国大会】

部活動・部長名	全国大会への意気込み	初戦の日時・場所
陸上競技部 3年4組 ●● ●●さん	これまでに継続してきた日々の練習の成果を発揮し、1/100秒にこだわり、今まで支えてきて下さった人たちに感謝し、全力で走ってきます。	8月18日(土)～21日(火) 岡山県総合グラウンド陸上競技場(シティライトスタジアム)

**【都大会】**

部活動・部長名	都大会への意気込み	初戦の日時・場所
剣道部 3年1組 ●● ●●君	僕たち剣道部は、男子は念願叶って、女子は3回連続で都大会に出場が決定しました。試合は団体戦なので、一人一人が力を出し切って勝つことができました。3年生は最後の都大会なので全力で試合に励みます。応援よろしくお願いします！	7月26日(木) 女子団体 27日(金) 男子団体 女子個人 東京武道館
サッカー部 3年1組 ●● ●●君	サッカー部は、新チーム始動時から「都大会出場」を目標とし、練習を重ねてきました。小沼コーチや先生方、家族などの応援のおかげで、今回2年ぶりに都大会に出場することができました。「都大会ベスト8」が目標です。皆様ぜひ応援よろしくお願いします。	7月23日(月) 10時00分 調布西町グラウンド VS 花小金井南中
女子バレーボール部 3年2組 ●● ●さん	私たちは約2年間の努力を实らせ、都大会への切符を得ることができました。都大会では、今まで培ってきたことを出し切り、ベスト16に入ることを目標にして試合に挑みたいと思います。予選で負けてしまったチームががっかりするような試合をしないよう、最後の大会、悔いの残らぬように全力でプレーしたいと思います。	7月22日(日) 10時30分 文京学院大学女子中学校 VS 府中八中
ソフトテニス部 男子 3年2組 ●● ●●君	僕達、男子ソフトテニス部は、昨年の秋の都大会で、準優勝することができ、最後の都大会でも上位に行き、関東大会を目指して日々努力しています。3年間の”集大成”を引き出せるように、あきらめず全力で頑張るので、皆さん応援よろしくお願いします。	7月21日(土)9時00分 個人戦 男子：駒沢公園 女子：府中の森公園 7月23日(月)女子団体戦 7月24日(火)男子団体戦 9時00分 小金井公園
卓球部 3年2組 ●● ●●さん	私達は数え切れない程多くの遠征に行き、そこで得た課題を皆で克服するために、日々練習を重ねてきました。最後の大会に向け、皆で協力して勝ち進んでいきたいと思いますので、応援よろしくお願いします。	7月21日(土)9時00分 個人戦 男子：駒沢公園 女子：府中の森公園 7月23日(月)女子団体戦 7月24日(火)男子団体戦 9時00分 小金井公園
卓球部 3年2組 ●● ●●さん	3年間の集大成として都大会に出場ができます。これも良い学校生活や毎日様々な場所で指導して下さる先生のおかげと感謝します。東中の代表として全力を尽くして頑張ります。	7月30日(月) 31日(火) 江戸川区スポーツセンター

**★東中生の活躍★** <敬称略>

**★女子バレーボール部**

第8ブロック選手権大会 準優勝(都大会出場決定)

**★サッカー部**

第8ブロック選手権大会 準優勝(都大会出場決定)

優秀選手賞 ●●●● ●●●● ●●●●

**★男子ソフトテニス部**

●平成30年度 第8ブロック選手権大会 男子団体 準優勝!

男子個人 優勝 ●●●●・●●●● 3位 ●●●●・●●●●

5位 ●●●●・●●●●(団体・個人3ペア都大会出場決定)

**★野球部**

第8ブロック夏季大会 Cブロック第2位

6月24日(日) 1回戦 福生三中 5-7 あきる野東・五日市中

6月30日(土) 2回戦 あきる野東・五日市 10-10 御堂中

延長(タイブレーク) 3-4

**★女子ソフトテニス部**

●平成30年度 第8ブロック選手権大会 女子団体 5位

女子個人 5位 ●●●●・●●●●

(団体・個人1ペア都大会出場決定)

## ★剣道部

### ●第8・9・10・11合同ブロック中学校夏季剣道大会

男子の部 ベスト32(7/8)→都大会出場決定!!

出場選手: ●●●● ●●●● ●●●● ●●●● ●●●●  
●●●● ●●●●

### ●第8・9・10・11合同ブロック中学校夏季剣道大会

女子の部 ベスト16(7/8)→都大会出場決定!!

出場選手: ●●●● ●●●● ●●●● ●●●● ●●●● ●●●●  
●●●● ●●●●



## ★卓球部

6月30日 都選手権大会8ブロック予選会

女子団体 第5位 女子個人戦 ●●●●

7月15日・16日 第8ブロック選手権大会 女子団体第3位

●●●●・●●●●・●●●●・●●●●・●●●●・●●●●

1年女子の部 第5位 ●●●●

## ★技術研究部

6月23日(土) 「HONDA エコドライブチャレンジ 2018 もてぎ大会」

【記録(いかに燃費よく走れたかを競う大会)】

3年●●●●<のマシン 239.649[km/ℓ] 第8位

3年●●●●<のマシン 469.355[km/ℓ] 第5位

2年●●●●<のマシン 557.827[km/ℓ] 第3位



## ★陸上部

◆東京都中学校世別別(多摩西部)陸上競技会 (6/16、17)

八王子市上柚木公園陸上競技場

1年女子100m 14秒26 ●●●● →都大会出場決定

3年女子100m 13秒23 ●●●● →都大会出場決定

◆東京リレーカーニバル(6月30日) 駒沢オリンピック公園陸上競技場

共通女子100mH 第4位 15秒45 ●●●●

◆東京都中学校総合体育大会陸上競技大会(7/7、8) 江戸川区陸上競技場

共通男子110mH 予選 18秒15 ●●●●

1年女子100m 予選 14秒05 準決勝 13秒82 ●●●●

3年女子100m 予選 13秒56 ●●●●

共通女子100mH 予選 14秒85

決勝 14秒77(+1.4) 第5位 ●●●● →全国大会出場決定

共通女子4×100mリレー 予選 52秒94

●●●●・●●●●・●●●●・●●●●●●

◆西多摩郡陸上競技選手権大会(7/16) 秋留台公園陸上競技場

2年男子100m 第6位 12秒77 ●●●●

共通男子110mH 第4位 17秒10 ●●●●

2年男子1500m 第4位 4分43秒73 ●●●●

1年女子100m 第2位 13秒75 ●●●●

2年女子100m 第2位 13秒64 ●●●●

3年女子100m 第1位 13秒07 ●●●●

1年女子800m 第1位 2分41秒95(大会新記録) ●●●●

第5位 2分48秒18 ●●●●

共通女子100mH

第1位 14秒64(大会新記録) ●●●●

第2位 16秒31 ●●●●●● 第8位 17秒39 ●●●●

1,2年女子4×100m

第3位 55秒55 ●●●●●●・●●●●・●●●●・●●●●

第4位 55秒84 ●●●●・●●●●・●●●●・●●●●

※最優秀選手賞: ●●●●

## ★8/15~23 マールボロウ市派遣事業参加生徒

1年3組 ●●●● ●●●●

## 【7~9月の主な予定】

### 〈7月〉

23(月) 夏季休業日始  
25(水) 水泳教室(7組) 始  
27(金) 水泳教室(7組) 終  
31(木) 三者面談期間終 プール終了 栗原市交流会始

### 〈8月〉

2(木) 栗原市交流会終  
15(水) マールボロウ市派遣事業始  
23(木) マールボロウ市派遣事業終  
28(火) 夏季休業日終 体育大会実行委員会 15:00~

### 〈8月〉

29(水) 始業式  
31(金) 一斉委員会 避難訓練

### 〈9月〉

3(月) ジャージ登校始  
15(土) 学校公開日  
19(水) 体育大会予行  
22(土) 体育大会  
26(水) 体育大会予備日 ※弁当持参

